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年末に実施した園評価についてのまとめができましたので、紙面にて報告させていただきます。

Ａ～Ｄ評価は、昨年度結果と対比させてグラフ化してみました。保護者の一部が入れ替わりアンケ

ートの母体が違うので、昨年度との正確な比較にはならないかもしれませんが、コロナ禍の中、園

が置かれている現状がうかがえる大事な資料となりました。たくさんの自由記述もいただきましたの

で、まとめてお示しをしています。いただいた園評価をもとに、次年度に向けてよりよい東横野幼稚

園を目指したいと思います。お忙しい中、ご協力いただきありがとうございました。 

 

 

 

Ⅰ「家庭・地域との連携」について  
 

Q１ コロナ禍の中、保護者参観・参加等の各種園行事や、園内セミナー等の父母の会行事の内   

容や時期、実施回数は適切でしたか。 

 

今年度集計（上段）    A：十分当てはまる（青）      Ｂ：まあまあ当てはまる（水色）     

 

 

 

 

 

昨年度集計（下段）                                Ｃ：あまり当てはまらない（黄） 

 

 

Q２ 各種お便り・お知らせ・幼稚園ホームページや保育者とのやりとりなどから、園の教育方   

針や日々の活動を始めとして、お子さんの生活の様子や成長ぶりがわかりましたか。 

 

 

Q３ 本園は、地域の方々といろんな形で交流したり、施設等を利用したりするなど、地域と連 

  携した幼稚園づくりに努めていますか。（コロナ禍の中、昨年度、今年度は不問）  

 

Ⅰ家庭・地域連携 
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・コロナ禍でも、様々な行事を行ってくださり感謝しております。 

・入園してから心配事がたくさんありましたが、連絡ノートのおかげで園での様子が分かり安心

しています。お友達との事や、発表会の小道具のことなど、気になっていることを記入すると、

すぐ対応してくださいました。トイレも幼稚園へ行き始めてからできるようになり、パンツを

試す時期は先生から声を掛けてくださりスムーズに移行できました。 

・メールやバスの先生が、その時に流行っている病気を知らせてくださるようになり、予防をし、

気をつけようという気持ちになるし、病院で先生に聞かれた時に答えられるので助かります。 

・先生の自己紹介のお手紙は入園したばかりの頃、子どもも私も覚えるために何度も読みました。

子どもも楽しみながら覚えられたし、先生のお顔が分かると安心すると思うのでとても良いと

思います。 

・お便りの枚数が多く、内容もボリュームが多くありわかりにくいことがあります。 

・セミナーがもっと増えてくれると嬉しいです。 

・いつも送迎の時に担任以外の先生方も声を掛けて様子を伝えてくださり、毎月のおたよりも分

かりやすくて助かっています。 

・ホームページでも写真や動画が見られるのが嬉しいです。 

・行事でも様々な経験をさせていただいて子どもも楽しそうです。 

・行事など、体調不良で参加できない事がありましたが、他の保護者の方から写真がいただけた

り、先生方がたくさんの園児がいる中で、子どもの行動をしっかり見て伝えてくれたりするの

で、とても安心できました。 

・毎日預かり保育を希望しており、迎えに行く時間に丁度、先生方が会議をされていらっしゃる

ので、その日にあったことや相談したいことなど、なかなか時間が取れず、そのまま諦めるこ

とが多々ありました。 

・公民館での作品展、良かったです。以前（コロナ前）にも公民館だったのでしょうか。近く行

きやすい所で、なかなか外出をしない祖母も誘えて、地域の方とも久しぶりに会う機会になり、

係の方にも「これ、作ったんだよ」「素敵ね」と、お互いになごんでいました。「園児さんの作

品は華やかで良いわ」と、言っていました。 

・発表会で職員席があるなら、誰が見ても分かるように表示などして欲しかった。 

・色々な行事や頻繁にホームページの更新もしていただき、有難く思っております。お忙しい中、

いつもありがとうございます。 

・クラスだよりにいつもたくさんの写真があるので、園での子どもの様子を知ることができて嬉

しいです。 

・このコロナ禍の中、園行事を保護者が身に行けるよう工夫してくださり、ありがたいです。で

も、室内の行事は少々密になりインフルエンザも流行る時期でもあるので不安に思いました。 

・ホームページに生活の様子があったのを知らなかったので、写真をアップロードする際にお知

らせしていただけるとありがたいです。 

・今まで一人で道路を歩いたことがなかった為、キリンクラブで郵便局まで歩いたことが、子ど

もにとってとても自信になったようです。これを機に一人で歩いてみたいと言うようになりま

した。 

・ケガをしたときは先生が連絡をくださるので、どんな状況でどうケガをしたかなど、教えてい

ただけて安心できます。 

・幼稚園のホームページで動画を見られるようになり、写真の時より、子どもの園での様子がわ
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かりやすくなりました。行事だけでなく日々の生活の一コマとかも動画でアップしてもらえる

と、もっと幼稚園での様子がわかっていいのになぁと思います。 

・役員会議で、保護者（役員）の写真はあまり撮らなくてもよいという意見が親御さんから出た

ようで、役員さんから送られてくる写真が激減しました。役員さんの好意で送ってくださって

いたのだと思います。こちらに記載するのは正しいか分かりませんが、楽しみにしている保護

者は多数いると思うので、今後も以前のように続けて欲しいと思います。 

・コロナ禍になってから、親子遠足が実施できなく仕方ないですが、一度も一緒に行けなかった

のが残念でした。 

・発表会では、後ろの方だと、見えづらかったので、以前のように前の人はマットか、低めの椅

子の方が子どもとも被らず多少見えやすいのかなと思いました。 

・園のホームページを頻繁に更新していただいたり、何かあればすぐにご連絡いただけ安心して

お願いすることができました。１４時にお迎えの日は園の様子がよくわかるのですが、預かり

の日は、お話しする時間がなく園での様子が分かりづらいなと思うこともありました。 

・ホームページの更新が早くて、写真や動画等で、園での様子が分かりとても良いです。 

 

 

Ⅱ「生きる力・人間性の育成」について 
 

Q４ 保育者は、園児の行動から気持ちや内面を理解しようと努め、楽しく園生活が送れるよう 

  に工夫や配慮をしていますか。 

 

 

 

Q５ 園児は集団生活する中で、自分でやろうとする自立心や、きまりや約束事を守ろうとする 

規範意識が芽生えてきていますか。 

 

Q６ 園児は友だちと関わる中で、一緒に考えたり工夫したり協力したりするなど、園児同士の 

よい関係（協同性）が育ってきていますか。 

 

Q7 園児は、友だちや身近な人へのあいさつを始めとして、適切な言葉でやりとりをしようと  
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する気持ちが育ってきていますか。 
 

 

Q８ 自然に関心を持ち、自然と触れ合うなどの体験を通して、豊かな感受性や、命あるものへの 

優しい気持ちが育ってきていますか。 
 

 

Ⅱ生きる力・人間性育成 

 

・入園し、先生やお友達と関わることでたくさん言葉が増えました。 

・幼稚園から帰ってくると、毎日、今日はどんなことをして遊んだ、誰と一緒に遊んだ、先生が

こんなことを言っていたなど、いろいろ話してくれます。楽しく集団生活が遅れているようで

良かったです。 

・給食の時にお茶をもらう時は「おかわりください」って言うんだよと、教えてくれました。 

・家では食事の後に食器やお盆など、運んでくれます。 

・お迎えに行くと、育てている野菜や収穫した野菜を教えてくれました。 

・運動会や発表会では、恥ずかしがりながらも、お歌やダンスを精一杯披露していて成長ぶりに、

とても驚きました。子どもも終わった後に「楽しかった」と言っていたので楽しみながら教え

ていただいた先生方のおかげだと思っています。 

・集団生活で同じクラスの友達や上の子下の子と関りがあるので良いと思います。 

・外遊びでは自然にたくさん触れ合えるのも嬉しいです。 

・今、本人はしたいこと、しなくてはいけないこと、したくないことの中で自分の意見が通らず

気持ちが沈んでしまう事が多いです。先生方が「こうしてみましょう」など、適切なアドバイ

スを伝えていただけるので、子どもも親も成長できています。 

・園でお友達とどんな関係を築けているのかがあまりわからないので、低評価にしてしまいまし

たが、毎日〇〇先生が作ってくれた～！と、折り紙を大事そうに見せてくれます。お部屋の先

生が子どもの興味のある物に一緒に取り組んでくれて嬉しいです。 

・まだ、言葉数が少なく、思い通りの会話ができないために、 

ブロックを壊しちゃうお友達＝いじわる 

あまりおしゃべりをしないお友達＝何も言わないからつまらない 

・子どもの性格や気持ちを理解しながらきちんと話をしてくれます。 

・良い所をすごく褒めてくれるので自信につながり、苦手なことも最後までやってみようという

気持ちが生まれてきました。 

・進級してから様子がわかりにくい部分があります。 
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・絵や折り紙が上手になり先生方が良く教えてくれるようです。 

・何でも自分でやりたい気持ちや優しい気持ちは育っているなと感じております。 

・一人ひとりのペース・タイプに合わせて温かく保育してくれていることが良くわかるので安心 

してお願いできます。 

・先生方が園生活での成長など些細なことでも報告してくださり、ありがたいです。 

・とても恥ずかしがり屋で、朝、登園したときに「おはようございます」は言わない！恥ずかし

いから言わない！と、言います。挨拶できたら良いなと思いながら、あまり本人に言うと… 

と、心配していましたが、担任の先生が、預かりさんからお部屋に入ってきたときには元気に

「おはようございます」と、言っていますよ、と、お話してくださったことがあり、ずっと気

になっていましたが、そういう時もあるんだ！と、先生の言葉にほっとしました。 

・今までは幼稚園に行ってみんなと一緒にいた方が楽しいなどの発言がなかったのですが、一週

間行きたいという気持ちがあり、楽しい場所であり、成長の場であることを気付かされた一年

でした。 

・自然と触れ合う体験自体は良いと思うが、アレルギーのある子どもにも、毛虫を触ってみるよ

う促す上級生がいるのが気になります。自分は問題なくてもアレルギー反応を起こす子もいる

ので、気を付けて欲しいです。 

・一人っ子なので、他の友達との関わりに少し不安があったのですが、自分より下のクラスのお

友達と遊んでいる時に、優しく手を貸していたり、目線を合わせて話を聞いていたりする姿を

見て、お兄ちゃんできている！と、感動しました。 

・子ども達でチーム名を決めたり、発表会の楽器決めの際に子どもたちの意見を聞いてくださっ

たり、ありがとうございます。自分で決めたことでしたら楽しいでしょうし、モチベーション

も上がると思うので、とても良いと思います。 

・鬼ごっこが流行っているそうで、みんなでルールを守って遊んだり、小さい子がいると気にか

けてあげたりしていて、年長さんらしくなってきたなと思いました。 

・色々な虫を触れるようになりました。 

・少し前に園庭に毛虫がたくさんいて遊具にもついていたのですが駆除等されないのですか。 

・親と同じくらい子どもの性格をわかってくれていて、安心して園に送り出せます。親だけでは

教えきれない友達との関わり方を教えていただいております。 

・この一年で見違えるほど笑顔が増え、幼稚園が楽しい場所になったんだろうなと感じておりま

す。まだ、不安定な日があり、自立という点では成長途中かなと思いますが、落ち着いている

時は周りに優しくできる日も増えてきました。 

・子どもが悩んで相談した時に、そのままになってしまった時があり、内面の理解の早めの配慮

を望みます。 

・子どもが楽しく遊んでいる時のお話をしてくれた時に、遊びのルールが不公平に感じたことが

あり、子どもたちの会話の様子で、もし、誰か、お友達が一人でも悲しい想いをしたり、強い

存在のお友達の言葉が正しいというイメージでそれは違うなということがあったりした時に

は、導いていただけたらありがたいです。 

・幼稚園に行って友達と一緒に遊べる時間が毎日楽しみで、子どもにとって、とっても大事な時

間になっているようです。また、虫など触ることができなかったが、自然に触れるようになっ

て、いつの間にか抵抗なく触れるようになってきたように感じます。 

・幼稚園に行って、共同性が育ってきているようで、親としてとても嬉しく感じています。 
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Ⅲ「基本的な生活習慣・安全確保」について 
 

Q９ よい食習慣が身に付き、十分な睡眠時間が取れ、体を動かす遊びを好むなど、健康的な生  

  活が送れていますか。 

 

Q１０ コロナ感染防止のための手洗い・うがい、検温、歯磨き、衣服の着脱、排せつ、早寝早起きな

ど、幼児としての基本的な生活習慣が身に付いてきていますか。 
 

Q１１ 交通安全に関するキリンクラブの取り組みや火災・地震の避難訓練など、日々の保育を 

通して、命を守り、安全に生活する意識が育ってきていますか。 

（コロナ感染防止教育を含めて） 
 

 

Q１２ 本園では、施設・設備等の衛生・安全管理が適切になされ、園児が安心して生活できる  

場が提供されていますか。（コロナ感染防止のための消毒や衛生管理を含めて） 
 

 

 

Ⅲ基本的な生活習慣等に関するご意見・ご要望 

 

・心配していたトイレトレーニングですが、先生方のおかげでスムーズに進んで良かったです。

ありがとうございます。 

・給食が美味しいようで苦手なものがない限り、ほぼ毎日完食しています。先生が押してくださ

るアンパンマンのスタンプが嬉しいようです。 

・キリンクラブの横断歩道の渡り方や避難訓練の内容を、家族にも教えてくれて、頼もしく感じ

ました。 
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・預かり時の検温カードにつきまして…検温は毎朝習慣になっており、連絡ノートにも記入して

いるので無くして欲しいなと思っています。園の準備、仕事の準備と朝が大変でもあります。 

・お茶うがいも、上手に家でもやって見せてくれました。 

・横断歩道を渡る際には、キリンクラブで学んだことを実践していました。 

・園での避難訓練のおかげで、急な地震の際に、落ち着いてテーブルの下へ隠れられるようにな

りました。また、大きな病気やケガもなく過ごせているのは、普段から環境を整えてくださる

先生方のおかげです。ありがとうございます。 

・相変わらずいつも掃除に消毒に良くしてくれている先生方の姿、素晴らしくありがたいです。 

・他の保育施設ではコロナももっとたくさん出ているのに、そんなに出ておらず、園の対策は本

当にすごいと思う。子ども達も習慣になっている。ありがとうございます。 

・日中、体を使った遊びをしっかりしてくださるので、夜もしっかり寝てくれます。最近はイヤ

イヤがひどく、家ではＱ10 の手洗い、うがい、検温、歯磨き、着替え等、全て嫌がるので少し

大変ですが、園では靴を一人で履けるようになり、小さな成長をとても嬉しく思っております。 

・歯磨きがして欲しいです。 

・お茶うがいは今後も続けていきたいと思える習慣です。今年度は本人の成長もあるでしょうが、

風邪をひきにくくなりました。 

・フッ素洗口はとてもありがたいです。虫歯ゼロで小学校に行けそうです。 

・キリンクラブ（実は群馬県消費生活課による防犯出前講座でした）で教わった「いかのおすし」

は、時々急に聞いてもすぐに答えられます。 

・早寝早起きができるようになってきました。 

・防犯カメラは設置されていますか。 

・避難訓練にて消防署協力のもと消防隊員による特別指導が予定されていましたが、地元警察署

の警察官による交通安全指導の機会を設けていただくことはできないでしょうか。子ども達に

とって特別な存在である警察官からの言葉や体験は、より効果的に交通ルールを学ぶ機会にな

ると思われます。 

・お迎えに行くと、いつも先生方が消毒作業や清掃をしてくれているのを拝見し、清潔感があり、

毎日子どもを安心して通わせることができました。 

・日中しっかり身体を動かす遊びをしてくださるので、夜はだいたい決まった時間に眠れるよう

になってきました。 

・命のお話も、一番大事な物なんだよねと、家でも話してくれます。園で子ども達にも分かりや

すいよう大事なことを伝えてくださっていることが分かります。ありがとうございます。 

・外のハンドソープのボトルの調子が良くないので替えていただきたいなと思いました。 

・身の回りのことを自ら進んで出来るようになってきました。 

・早寝・早起きができるようになってきました。 

・身の回りのことを自ら進んでできるようになってきたり、たくさんお手伝いをしてくれるよう

になってきたりして、成長を感じています。 
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Ⅳ自由記述 

 

・運動会や発表会など、子どもが頑張っている姿を見る機会を設けてくださり、ありがとうござ

いました。参観できないイベントも、ホームページに写真や動画を載せていただいているおか

げで見ることができるので、とてもありがたいです。いつも楽しみにしています。 

・いつも大変お世話になっております。担任の先生や預かりの先生など様々な方に関わって預け

ていることが、とてもありがたく思っています。 

・特色があるなぁと思うのは、交通ルールやバスの乗り方などの指導です。キリンクラブなどの

活動も、子どもにとって身近に感じられて、とても良いなと思います。 

・子どもの様子や心の状態を良く見てくださり、認めて導いてくださっていることが、連絡ノー

トの先生のお言葉でとてもよく感じられ、いつも感謝でいっぱいです。親が安心して先生との

信頼を築いていけることが幼稚園全体でできることを望みます。 

・一人目でいろんなことが分からない中、教えてくれたり、アドバイスをくれたり、いつも助か

っています。いろいろ幼稚園で覚えて来てくれるので家でもできるようになって嬉しいです。

これからもよろしくお願いします。 

・入園前は心配なこともたくさんありましたが、幼稚園で集団生活を送る中で、いろいろなこと

を学び、日々成長している姿が見られ、とても嬉しく感じております。子どもの良い所を褒め

てくださり、できないことは温かく見守ってくださる先生方にも、とても感謝しております。

ありがとうございます。東横野幼稚園を選んで良かったと思っております。今後ともよろしく

お願いいたします。 

・長期休み中、預かり保育などコロナ対策で教室を分けて保育してくださって安心できました。 

・園庭など小石も無く、先生方が環境を整えてくださって、とても気持ちが良いです。いつもあ

りがとうございます。 

・コロナ禍で、先生方はとても大変だったと思いますが、子どものちょっとした変化や出来事を

知らせてくださり感謝しています。れんげさんからの入園にとても迷いましたが、今では何の

後悔もありません。 

・来年度から一歳児も入所できるよう調整していると伺いました。後日詳しいお話をお伺いでき

るのでしょうが、在籍される先生が増えるのでしょうか。子どもがまだ小さいので今までのよ

うに見ていただけるのか気になりました。 

・ブランコが新設され以前より高くなったとのこと、小さい子用のブランコがなくなってしまっ

たのが残念でした。 

・サッカーゴールが急に配置されたように感じましたが、体操の授業等でされるのですか。 

 （すでに、お知らせなどで、連絡されていたのでしたら、すみません） 

・今まで先生とお話をする機会がありませんでしたが、入園して以来お話をする機会が増え子ど

ものことをよく見てくださっているのが、良く伝わります。いやなニュースを目にすることが

増えましたが、子どもが帰ってくると、いつも笑顔で幼稚園のお話をしてくれるので、安心し

て通わせています。これからもよろしくお願いします。 

 

・いつもお世話になっております。参観日や各行事など、多くの体験をさせていただき、成長す

る姿を見られることが、とても嬉しく、楽しみにしております。 
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・英語教室など、普段のお部屋での様子が分かるのも、見に行けることが嬉しかったです。今後、

体操教室の参観日もあったら、是非、見てみたいと思いました。 

・毎日、先生方やお友達のおかげで楽しく通えているようなので、これからもよろしくお願いい

たします。 

・いつも大変お世話になっております。東横野幼稚園の皆様のおかげで毎日楽しく登園していま

す。他の園では、コロナウイルスが多いと、よく聞きますが、東横野では数名出ても広がらな

いのは、先生たちの感染防止が徹底されているのだと思っています。 

・自然とのふれあいや、様々な行事も素晴らしく、これからも、のびのびみんなと育っていって 

ほしいです。 

・野菜が全く食べられなかったり、他のお子さんたちに比べて言葉があまり出なかったりした我

が子だったので、入園前は心配なことがたくさんありましたが、担任の先生が日々成長してい

ることを教えてくれて、その度にたくさん褒めてくださり、本当に感謝しています。できるこ

とが増えて、子どもも毎日楽しそうに園から帰ってくるので、私もとても嬉しいです。ありが

とうございました。これからもよろしくお願いします。 

・クラスだより、いつも楽しみにしているのですが、顔がわかりづらく、後頭部からの写真だと、

他のお子様はもちろんのこと、我が子さえどれだかわからないことがあります。普段の様子、

園での活動の様子、雰囲気はわかりますが、もう少し子どもたちの表情まで見えたら、より一

層楽しみなクラスだよりになります。 

・いつも毎日、子どもたちを安全に生活できるように努めてくださって、とても感謝しておりま

す。そこで、提案があります。迎えの連絡や休みの連絡をすべてアプリでやるというのはいか

がでしょうか。～誰が今日送って何時に迎えに行くと、伝えるのが遅れてしまったりしてしま

います。また、日々の園児の様子が知れるように写真を毎日撮ってアップしてくださると迎え

の時、先生とお話しできなくても一目瞭然で写真で今日の様子がわかります。どうか、ご検討

よろしくお願いします。 

・出産もあり、幼稚園、先生方に助けられました。 

・預かりでは、異年齢の子のお名前も覚えて、話に出てきました。 

・預かりの利用でバスをお休みした際にも、ご配慮いただきありがたかったです。 

・広いグランドでの運動会、のびのびして見えましたが、園庭での昨年も間近で良かったかもで

すね。 

・発表会も、リハーサルと本番と、祖父母も楽しみのひとつで、子どもも、見に来てもらえるの

が大変嬉しいようです。（でも「緊張してできない」なんて言いますが） 

・体操教室、英語教室も、いつも楽しみにしています。先生方、いつもありがとうございます。 

・コロナウイルス感染防止のための消毒や子どもたちの体調チェック、部屋の換気等、日々子ど

もたちが、楽しく過ごせるように環境を整えていただきながら、感染防止対策をきちんとして

いただいて本当にありがとうございます。先生方が努力していただいているおかげで、子ども

達も楽しく過ごせたり、各行事が実施できたりと感謝しています。 

・どんなことをしていたかなど教えてくれるのでありがたいです。その時に、子どものつぶやき

やエピソードも教えてもらえると、子どもの気持ちがわかるので、もっと嬉しいです。 

・クラスの先生方以外の先生も関わってくれる温かさが嬉しく安心感ももてます。子どもの変化

に、すぐ、気付き教えてくれたり、一緒に考えてくれたりするので、心強いです。 

・３歳～４歳という大変な年齢にも関わらず、先生方には毎日丁寧に接していただき感謝しかあ
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りません。まだまだ本人の口から園での様子を話してくれることは少ないのですが、歌をうた

ったり、踊ったりと、きっと園で教えてくれたんだろうなと感じる場面が多く、とても嬉しく

思っております。毎日、今日は何をしたというお話の他に、今、取り組んでいることや、練習

していること（行事や遊びのことでなく生活についてのこと）を、もう少し詳しく教えていた

だけると家庭でも同じタイミング、同じやり方で練習できると思うので、少し、意識して教え

ていただけるとありがたいです。コロナ禍での保育は大変なことも多いと思いますが、引き続

き温かい保育をお願いできましたらと、思います。 

 

・園バスの安全対策ではいつもありがとうございます。 

・遊具の安全な遊び方を教えていただきありがとうございます。 

・運動会や発表会など、園児とは思えないほど、本当に素晴らしいです。 

・現在、さくら組ですが、あと一年で卒園なのだなぁと毎日思っております。沢山の出逢いに感 

謝しております。 

・毎朝、送っていく際に、わずかな時間でも小さな発見があり温かい気持ちになります。 

・れんげさんよりも小さい子達を受け入れる形式になったら、また、園の雰囲気も大きく変わる

のかなと思っております。 

・我が家が子ども達を預けることが出来る場所は、幼稚園しかないので大変貴重な場です。 

・今年もコロナ禍の中でしたが、できる事を、できる方法で実施していくことが、本当にベスト

だと私も思っております。 

・入園募集のポスターですが、毎年素敵です。 

・いつも園内を清掃・除菌等してくださりありがとうございます。また、担任の先生と預かり担

当の先生同士で、子ども達の情報共有や連携も相変わらず良く、いつも安心して預けさせてい

ただいています。今年は、運動会も祖父母等の観覧が実現し、発表会のリハーサルも例年同様、

祖父母等の参加をさせていただき「別の孫の園ではそういったことが叶わなかったので、東横

野幼稚園では本当に覚悟を決めて最大の努力をしていると感じた」と、祖父母から言われ、そ

の通りだなと思いました。去年のアンケートで記入させていただいた意見にも早速今年度から

反映させてくださっている感覚もあり、生の声を活かしてくださって感謝しています。 

・未満児保育の導入・課題もあり、大変かと思いますが、東横野に住みたい、東横野に子どもを

預けたいと思う家庭が増えて行ってくれたら嬉しいです。私はこの土地柄が、とても好きです。

先生方も温かい方ばかりです。新しく入ってくる先生方、教育が大変だと思う時があっても、

子どもたちは先生が一番の支えだと思っていると思います。家庭で気付かないことも察して共

有し合える場所です。いつもありがとうございます。 

・毎朝、先生方が笑顔で迎えてくださり、子どもは安心して登園できていると思います。日常生

活、また、園でしかできないことから、たくさんのことを学んでほしいです。あと、約１年３

か月よろしくお願いいたします。 

・昨年はコロナの影響で制限があった運動会も、今年は広いグランドで、全クラスの種目が、見

られて、とても楽しく過ごせました。あまり、練習時間がない中で、みなと一緒に参加できる

ように指導していただきありがとうございました。 

・凹凸のある子供ですが、加配や療育の先生との連携をしていただくことで安心して登園できて

います。子どもたち同士の理解、優しい子どもに育っていると思います。ありがとうございま

す。 
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・保護者の理解を深めるために、一年おき程度で療育の先生のお話を一般の保護者の方にも聴い

ていただく機会があれば、何か悩んでいる事のある方の助けに、就学に向けての助けに繋がる

のではないかと思います。 

・３歳児検診で保健センターの保健士さんに会う機会が終わってしまうので、５歳の年中さんあ

たりで、子育て支援センターも含めて良い方法があると良いなと思います。 

・いつもお世話になっております。どの季節もお花が綺麗に咲いていて、親子で季節を感じてお

ります。 

・毎朝、園庭のお掃除や整備をしてくださっているおかげで、子どもたちはのびのびと遊べてい

ます。ありがとうございます。 

・コロナ禍でイベントが簡素化されて良い面もありますが、園での親子の触れ合いが減り、少し

寂しく思っております。 

・いつもお世話になります。毎朝の掃除や準備、とてもきれいな状態で登園を出迎えてくださる

こと、本当に頭が下がります。面談の時や、普段の時、娘の様子がどうだったかお聞きすると、

詳しく教えてくださり、よく見ていただいているのが伝わってきます。 

・発表会では、だいぶ前から本番を楽しみにしていて「あと何日寝れば発表会かな」と、よく話

していました。園長先生がお話されたように、発表会に向けての練習ではなく、歌ったり楽器

に触れたりすることが、とても楽しかったようです。 

・担任の先生以外の先生や、預かりの先生にも「最近〇〇ですね」などと声を掛けて頂き、全員

の先生方で子ども達を見てくださっていること、いつも感じます。ありがとうございます。 

・中津瀬先生、行事の時に姿が見えると、とても嬉しくなります。 

・いつも親身に見ていただきありがたいです。日々の保育ありがとうございます。参観日、運動

会、キリンクラブ等もとてもありがたいです。 

・少し気になるのが、園内の感染（コロナ・インフルエンザ等）子どもの具合が良くなく病院に

行く際、他の園児の症状等把握が出来ていないので・・・もう少しオープンにしてもらえない

でしょうか。預かりさんの時間帯ですと全クラスと同じ部屋に居るので他のクラスの感染状況

も教えていただけるととても助かります。ご検討をよろしくお願いします。 

・園で流行している病気のことや、欠席時に出た重要なお便りのことについては、一斉メール

を活用していただけると、すぐに知ることができるので、とても助かります。 

・運動会・発表会共に祖父母も参加することが出来、良かったと思います。運動会では年長さ

んが、体操教室で日々鍛えた成果を発揮していて、東横野幼稚園らしさが出ていて良かったと

思いました。発表会では、今年は、さくら組・すみれ組の演目共にすごく良くて感動しまし

た。子ども達も馴染みのある曲だったので、入りやすかったと思うし、園児らしさが出ていて

良かったです。（私も３０数年前にトトロを東横野幼稚園でやったので単に嬉しかったのもあ

ります 笑）だた、祖父母の健康調査票はもっと前に欲しかったです。平日は帰りも遅いの

で、出来れば前週までにお願いしたいです。まだまだ続くコロナ禍ですが、先生方が工夫して

くださりこのように行事が行えていることに感謝しています。いつもありがとうございます。 

・まだまだ続く“コロナ”の中で、先生方には様々な行事等、工夫をしながら進めていただき

感謝しています。運動会のバルーンや大玉転がし、とても感動しました。普段照れてしまい、

あまり幼稚園でのことを話さない息子の成長を見られて嬉しかったです。同時に、先生方が丁

寧に指導してくださっているんだなと思いました。 

・幼稚園での生活も、あと年長さんだけとなりますが、毎日、全力で楽しく過ごしてくれたらと、
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思います。ご迷惑をおかけすることもあると思いますが、よろしくお願いいたします。 

 

・いつも幼稚園が安心でき、安全でキレイな場所となっていることに感謝しております。もう少

しで卒園となりますが、行きたくないと言った日はなく、今が一番楽しく通っているように感

じます。残りわずかですが、よろしくお願いします。 

・さつま芋掘りの際、園児はスモックを着るのはどうでしょうか。準備はしてあっても、なかな

か着る機会がなさそうですし、汚れても良い物なので。 

・バスの運転手さんで、あまり見かけない方が運転されている時があり、子どもが乗車後駐車場

で向きをかえる際、運転が荒く感じる方がいました。子どもが直接かかわる事なので、改善し

ていただけたらと思います。 

・給食センターの方やバスの運転手さんに感謝を伝えられる機会があると良いなと思います。給

食を実際作っているところは見られないので、栄養士さんからのお話があると、食に興味を持

つと思います。 

・コロナ禍前とは違い先生方にも感染防止対策を行いながら以前よりも多くのことに気を遣いな

がらの日々の教育活動ありがとうございます。少しずつですが、コロナ以前のように行事が行

えるようになり、先生達のおかげだなぁと、感謝しております。 

・子どものことで相談をすると、一緒に考えてくれたり、アドバイスを色々いただけたりして、

本当に助かりました。 

・ピヨピヨの頃から約５年お世話になっています。当時を思い返すと、あんなに小さかった子が、

今では先生方のおかげで出来ることも増え、友達とも楽しく毎日を過ごすことができていると

感じます。この５年間“幼稚園に行きたくない”と、言ったことが一度もなく、毎日幼稚園か

ら帰ってくると、今日やったことや、お友達と遊んだこと、楽しかったこと、美味しかった給

食など、とても楽しそうに話してくれます。子どもがこんなに楽しそうに話してくれるのは、

先生方がたくさんの面で、いろいろな工夫をして子どもと接してくれているからだと思います。

先生方には感謝しかありません。ピヨピヨで小さかった子どもを、しっかりした、お姉さんに

成長させてくれてありがとうございます。まだまだコロナで思うようにいかないことが多くあ

りますが、残り少ない幼稚園生活どうぞよろしくお願いいたします。 

・昨今の大変な状況の中、先生方には本当に丁寧に子ども達に関わっていただき感謝しかありま

せん。いまだに園でのことは断片的にしか話すことができず、正直細かな様子は分からないこ

とが多いです。でも、子どもたちの顔を見ていれば、先生方が温かく丁寧に接してくださって

いることが、とてもよく分かります。一年ちょっとですが、子どもにとって大事な時期をこの

園で過ごすことができ本当に良かったです。大変なことも多いと思いますが、先生方には引き

続き温かい保育をお願いできればと思います。最後に一点、預かりの時のおやつをもっとおな

かにたまるものにしていただけるといいなと思います。とにかくおなかがすいてしまうらしく

夕食までもたず、いつも帰りの車で食べてしまうので夕食の食べが悪くなってしまいます。難

しいかと思いますが、ご検討いただけたらと思います。 

・お世話になっております。毎朝、お庭がきれいでいつも気持ちよく登園させてもらっています。 

・園への欠席をスマホアプリでできたら良いなと思いました。園へ電話して、毎回色々聞かれる

のも正直辛いです。 

・コロナ禍の中、様々な感染対策をしていただき、ありがとうございます。現時点では、幸いに

も我が子はコロナに感染せず、元気に過ごすことができています。先生方の毎日の感染対策の
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かげです。大変かと思いますが引き続きよろしくお願いします。 

・お茶うがいで使用するペットボトル（小さいサイズの物）を、集めるのが意外と苦労します。

そのサイズをあまり購入しないので。代金を徴収していただいて構わないので、園の方で用意

していただけると助かると思いました。 

・いつも丁寧に対応していただきありがとうございます。会えた際には園での様子を話してくだ

さり感謝しています。 

・コロナ禍の中で、感染対策を行いながら、行事を開催していただき、とても有難いです。 

・発表会では日頃の成果を見られて成長を感じました。卒園までどうぞよろしくお願いします。 

・コロナ禍なので仕方ないと理解していますが、保育参観の回数が少なくて残念でした。 

・感染の状況が高い時期には、抵抗力のない子どもたちに一番にウイルスにかかる可能性が高い

と感じます。マスクが本当に有効だと思うので、発表会の歌（練習）など、大変な状況だと思

いますが、園児の健康第一で自然にマスクし、みんなを思いやれる取り組みを続けていただけ

たらありがたいです。 

・いつもお世話になっております。今年は幼稚園生活最後の年で、コロナ禍ですが、全学年一緒

に、にぎやかな運動会ができて本当に良かったです。 

・先生方には、日々良くしていただいて感謝しております。 

・先生方の日頃の取り組みにはとても感謝しております。 

・東横野幼稚園に子どもを通わせて本当に良かったと、毎日楽しそうに幼稚園に行っている子 

どもを見て思いました。卒園まであと少しですが、よろしくお願いします。 

・お泊り保育が直前になって中止になってしまい、本当に残念でしたが、夜にみんなでカレーを

食べたり、花火を見たり、子どもにとってはとっても楽しかったようで、出来ることをしてく

ださった先生たちにとても感謝しています。その他の行事や、日々の保育の中でも、コロナ禍

で、先生方は本当に大変だったと思いますが、毎日安心して子どもを預けることができました。

ありがとうございました。 

・コロナウイルス感染防止のための消毒や子どもたちの体調チェック、部屋の換気等、日々子ど

もたちが楽しく過ごせるように環境を整えていただきながら感染防止対策をきちんとしていた

だいて本当にありがとうございます。先生方が努力していただいているおかげで、子ども達も

楽しく過ごせたり、保育参観が実施出来たりと、感謝しています。また、ホームページに写真

や動画を上げてくださるのもいつも楽しみにしています。発表会も一人ひとり頑張っている姿

が見られて成長を感じたのと（一人一言を発表する姿など）運動会ではリレーなど、みんなと

協力して頑張ることができて良かったです。 

・テーマを設けて子育て座談会のようなものができると横のつながりや共感が生まれやすくなる

かと思います。役員さん以外でもボランティアとして園の活動に関われる機会が多くなると良

いなと思っています。運動会の一般参加が復活して欲しいと思います。（パン食い競争）コロ

ナで出来なかった活動について卒園後何かの形でやってあげられたら良いなと思います。 
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 今後の対応について  

２学期末、お忙しい時期にも関わらず、丁寧な回答をお寄せいただき本当にありがとうござい

ました。今回は自由記述欄への記入がたくさん寄せられ、保護者の皆様の、幼稚園への関心・期

待の高さが伝わる評価となりました。結果の集計をしながら、園を温かい目で見守ってくださっ

ている保護者の方々の思いが伝わり、職員一同、嬉しい気持ちと感謝の気持ちでいっぱいになり

ました。昨年度に続いて今年度もコロナウイルス感染防止のため、行事やイベントが、急な変更

や縮小を余儀なくされる事態がありました。ご不便をおかけすることが多々ありましたが、保護

者の皆様のご理解・ご支援に支えていただき早や３学期も半ばとなりました。今年もコロナのせ

いで「何も出来ない」と考えるのではなく「困難な状況の中でも、実現するためにはどうしたら

いいか」と発想の転換をして、職員で新たな保育内容を模索して今日に至っています。コロナは、

状況が刻々と変化し、春には感染症としての位置づけを、第５類感染症に引き下げることが決ま

り、マスクの着用についても、個人の判断に委ねることを基本とするようになります。終息も近

づいてきている印象ですが、油断はできません。今後も、子どもたちの健康・安全を第一に保育

環境を整えていければと考えています。 

 

さて、評価の概要についてまとめます。軒並み上昇の数値を表した昨年度と比較するのは、甚

だ身が引き締まる思いを感じていましたが、やや下降した部分と、最高の評価をいただいた昨年

より上昇した評価があったことにホッとした部分もありました。コロナ感染防止による園運営が

極めて困難な中、この評価をいただけたのは、保護者の皆様のご理解のおかげと感謝しています。 

Ｑ１「行事やセミナーの内容・時期・回数」が少し上昇。運動会が園全体で実施出来た事や、

夏祭りも盆踊りを踊れたことなど、昨年より大きい行事が出来た事を喜んでいただくコメントも

いただいています。 

Q４「保育者は園児の気持ちや内面理解に努め、楽しく園生活が送れるような工夫や配慮を」

この項目は、保育をする上でとても重要な部分と考えています。行き届かない部分もありながら

このような評価をいただきとても嬉しく思っています。Q８「自然とのふれあい」Q９「生活習慣」

Q11「命を守り安全に生活する意識」については上昇の評価をいただきました。キリンクラブや

防犯教室などの成果が表れていると思います。どの項目も本園職員の努力だけではなく、保護者

の方々の協力なしには実現できなかったことです。 

一方、Ｑ２「園生活の様子や成長ぶりがわかりましたか」についてはポイントがダウンしてい

ます。このことに関して、幼稚園では重要なご指摘だと真摯に受け留めています。お便り・お知

らせ・ホームページで情報を発信していますが、２時のお迎えの時間にお会いできた保護者の方

には、その日の保育についての説明を行っていますが、バス利用者や夕方のお迎えの人にはそれ

ができていないこと、それを補うための日常的な情報提供がなされていたかを改めて顧みていま

す。感染防止により行事の縮小や中止を余儀なくされ、保育参観等において園児の成長ぶりを直

接見ていただく機会が減少していることも関係しているのかもしれません。今後、送迎時などの

わずかな時間でも、できるだけ保護者の方へお子さんの様子をお伝えする努力をしていきます。

また緊急時だけではなく、一斉メールを使って必要な情報提供を発信しようと考えています。保

護者の方々からも、お子さんについて心配事などがあればメモなどをお届けいただき、担任から

電話でのお話も可能ですので、必要な情報はぜひ園までお伝えいただければ幸いです。 

Q６「園児同士の共同性の育ち」Q７「挨拶や言葉でのやりとり」についても、今後の課題があ

ります。私達保育者は、保護者や外部の方との関わり・職員同士の関わり・園児との関わりなど

さまざまな場面で、コミュニケーションを大切にする姿を子どもに見せられる行動ができている

か振り返りました。子どもは大人の行動を常に見て学んで真似をします。子どものお手本となれ

るような姿を、子どもの心の中に残せる行動を心掛けたいと思いました。 
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園の施設・設備面の改善について今年度の成果として、 

① 東玄関の靴箱の改修  ② 園庭東屋「なかよし庵」の改修 

③ 新しいブランコの設置 ④幼保連携型認定こども園への移行の準備  

 

などに 着手いたしましたが、今後、教材教具・絵本・紙芝居等のソフト面の充実に向けて園の

資金を投入して、より充実した保育が実現できるよう尽力いたします。令和５年度には、園庭周

りのフェンスの改修も予定しています。その他、ホームページでの動画配信を行いましたが、今

後も皆様のご理解とご協力を得て継続して行えれば幸いと考えております。また、ＩＣＴ（情報

通信技術）が急速に発展する時代となり、緊急時一斉メールに加えて、登降園の連絡がアプリで

簡単にできるように、準備を進めていく所存ですので、今しばらくお時間をください。コロナが

落ち着いたら以前のように卒園児も運動会に招待して、自由参加の競技を楽しんでもらい、同窓

会のように集まってもらえるようになると嬉しいと思います。 

 

 令和５年度は、新型コロナウイルス感染症の位置づけが変わり、「行事や保育の在り方が大き

く問われる年になる」と考えています。「ビフォーコロナ」時代に実施していた各種行事を「ア

フターコロナ」時代を迎えた時、元通りに戻すべきところは戻し、さらに新しい様式を加えて改

善し、ねらいを達成するために何を大切にするかを、改めて十分検証しながら進めていくことが

必要になる年と考えています。父母の会役員さんとも十分協議しつつ、季節ごとの新たな行事の

考え方を提案できればと考えています。 

 

毛虫の駆除については、理事長と相談役が、７月初めと９月中頃の休園日に動噴という大きな

機械を用いて、２回に渡って殺虫剤を噴霧していますが、園児の遊ぶ園庭では、あまり強力な薬

も使えません。殺虫剤噴霧の後は、大量の水を使って遊具や砂場を洗い流しています。また、毎

朝の園庭整備の際、殺虫スプレーを使って駆除を行いましたが、昨年は桜の木につく毛虫が異常

なほど大発生した為、駆除しきれない状況がありました。ご心配をおかけして申し訳ありません。 

 

 また、令和５年度より、東横野幼稚園は幼保連携型認定こども園に移行します。評価の中にも

小さい子の受け入れで、今までの保育が継続して行けるかのご心配がありましたが、お子さんを

安心してお預けいただけるよう準備を進めていますのでご安心ください。幼保連携型認定こども

園に移行の説明については、後日、改めて詳しく説明させていただきます。 

 

本園の教育に関わり、例年、職員による自己評価も実施しています。十分達成できた項目もあ

れば、今後いっそう力を入れていかなければならない項目もあり、保護者からのご意見と関連し

ているところが多々あります。これらをひとつひとつ吟味し、本園の教育のいっそうの充実を目

指していきます。新たな年度に向けて、東横野幼稚園職員一同力を合わせて頑張りますので、今

後ともご支援・ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 

保護者の皆さんによる幼稚園評価の実施と公表については、文部科学省の「幼稚園における学校評価ガ

イドライン」に沿って実施しています。ガイドライン序文において、「保護者が入園を選択するという幼稚園の特

性を考えると、幼稚園の基本的な情報を保護者に対して積極的に提供することが前提」という指摘に基づき、

本園では積極的に幼稚園評価に関わる情報開示を行ってきました。ホームページでも園評価を広く一般に公

表しています。いただいた評価は職員一同真摯に受け留め、今後の改善のために大いに参考にさせていただき

ます。また、未就園の保護者の方におかれましては、幼稚園の選択に関し、今回の評価を参考にしていただけ

れば幸いです。職員一同、新たな発展を目指して令和５年度を迎える所存です。 


